

Miércoles 14 de noviembre de 2012

Vea click de boletín en Youtube:

http://www.youtube.com/watch?v=RVfKvRIwnco&feature=player_embedded

Escúchelo en Mediafire:

<http://www.gopar.com/listen/648d541/click-gobernacion-de-santander-13-14-de-noviembre-2012-grupo-creativo-neurona>

Titulares

- *Diputados respaldan consejos comunales del gobernador Richard Aguilar Villa*
- *Consejo Seccional Agropecuario socializó Conpes de cambio climático*
- *Hospital de Vélez busca recuperar \$1.500 millones para su mejoramiento*

Consejos ‘De la mano con la gente’, estrategia anticorrupción

- *Atendiendo los Indicadores de Gobierno Abierto (IGA), establecidos por la Procuraduría General de la Nación, la Gobernación cumple con los principios de transparencia, accesibilidad y receptividad*

BUCARAMANGA. La Agenda Pública de Gobierno que la Gobernación ejecuta a través de los Consejos Comunales De la Mano con la Gente hace parte de la estrategia anticorrupción, aplicada como prueba piloto en el país por la Procuraduría General de la Nación en los 87 municipios de Santander en el 2010, luego de que en el 2009 estos entes territoriales presentaron el mayor número de sanciones disciplinarias de Colombia. Tras aplicarse el piloto, el Ministerio Público hizo extensiva la estrategia a los 1.033 municipios de todo el país.

Así lo explicó la secretaria de Desarrollo Departamental, Gladys Elena Higuera Sierra, al ser consultada sobre el soporte de esta actividad de participación ciudadana que realiza el Gobierno Seccional.

Los antecedentes

Adicionalmente, Higuera Sierra dijo que el Decreto 2623, de 2009, del Departamento Nacional de Planeación indica en uno de sus apartes: “la Constitución Política, en sus artículos 2, 123, 209 y 270, señala que la finalidad de la función pública es el servicio de la comunidad y uno de los fines del Estado es garantizar la efectividad de los derechos y deberes de los ciudadanos y facilitar la participación ciudadana en los asuntos públicos, lo que entre otros, se materializa para el ciudadano en tener la posibilidad de acceder a la información y servicios que le permiten ejercer estas potestades dentro del estado social derecho”.



Por su parte, la asesora de despacho, Yazmín Gómez Ordóñez, explicó que los Indicadores de Gobierno Abierto (IGA) buscan analizar los niveles de cumplimiento de estrategias de anticorrupción, en una escala de cero a cien puntos, es decir, “que con la participación ciudadana, como mecanismo del Gobierno de la Gente, existen mayores herramientas para la prevención de actos de corrupción, ya que se generan alertas tempranas ante eventuales actos irregulares”.

Así mismo, la funcionaria manifestó que estas agendas públicas “permiten un alto grado de fluidez de la información y presentan tres características principales: transparencia, accesibilidad y receptividad para hacer un control anterior, durante y posterior, de tal forma que se trabaja conjuntamente con el fortalecimiento de los mecanismos de buen gobierno y de planificación, seguimiento y evaluación al Plan de Desarrollo 2012-2015”.

Rendición de cuentas

Yazmín Gómez Ordóñez agregó que el Conpes 3654, sobre Política de Rendición de Cuentas de la Rama Ejecutiva a los Ciudadanos, establece la rendición de cuentas social “mediante la cual los funcionarios y servidores públicos informan y explican y dan cara a la gente y a los sujetos de la sociedad civil (ciudadanos, organizaciones sociales, grupos de interés, empresas, medios de comunicación y movimientos sociales).

La Asesora aseguró: “esta estrategia es la que se pretende fortalecer ya que guarda relación directa con la función de la rama ejecutiva, en este caso el señor Gobernador y su gabinete, ya que los ciudadanos tienen derecho a pedir información y explicaciones de sus gobernantes, porque la soberanía reside en ellos como constituyentes primarios del poder público; en la práctica, las agendas públicas permiten la interacción entre la comunidad y los gobernantes, pues se establece un verdadero mecanismo de comunicación que permite la censura así como la aprobación para que no sean los medios de comunicación el único mecanismo de interacción”.

Finalmente, Yazmín Gómez Ordóñez recalcó: “las agendas públicas son un instrumento coherente entre el Plan Nacional de Desarrollo, el Plan de Desarrollo Departamental y con la normatividad vigente, la cual nos pone el imperativo del control ciudadano, de la exposición de la información y de la participación ciudadana”.

Diputados respaldan consejos comunales del gobernador Richard Aguilar Villa

BUCARAMANGA. Al considerar que los consejos comunales ‘De la mano con la gente’ son legítimos y se constituyen en instrumento de participación ciudadana, los diputados a la Asamblea de Santander apoyaron decididamente esta iniciativa liderada por el gobernador Richard Aguilar Villa.

El diputado conservador Édgar Higinio Villabona dijo que los consejos comunales son importantes porque permiten a la comunidad interactuar con la Administración Departamental, exponer directamente sus problemas y priorizar la inversión para cada uno de los municipios.

Por su parte, el diputado Freddy Cáceres, del Partido Verde, aseguró que la realización de los consejos comunales y la comunicación directa con los ciudadanos son una obligación de los gobernantes.

“Estos consejos comunales sirven para que la gente se entere de cómo se están invirtiendo los dineros y en qué obras”, dijo Freddy Cáceres, quien calificó además de malintencionada la información de un diario local donde afirma que él citaría a un debate a funcionarios de la Administración Departamental sobre los gastos en los consejos comunales.

Entre tanto, el diputado Henry Hernández, del Partido Liberal, dijo que los consejos comunales forman parte hoy de un nuevo estilo de gobernar frente a la gente. “Anteriormente se gobernaba a espaldas de la comunidad. Hoy, con los consejos comunales, se le dice a la gente cómo se están invirtiendo los recursos”.

Consejo Seccional Agropecuario socializó Conpes de cambio climático

BUARAMANGA. Las políticas y acciones que adoptará el país frente al cambio climático, debido a las afectaciones que causa esta situación, fueron socializadas en la cuarta sesión del Consejo Seccional Agropecuario (Consea) que se realizó este miércoles en el auditorio Augusto Espinosa Valderrama, de la Gobernación de Santander.

La secretaria de Agricultura Departamental, Maritza Prada Holguín, manifestó que los planes de acción para esta región se encuentran contemplados en el documento Conpes 3700 para el desarrollo de la política de cambio climático, que busca articular estrategias de adaptación y mitigación donde se presenten problemas ambientales, sociales y económicos.

Atención a afectados

Maritza Prada Holguín informó que este 27 de noviembre se conformará el Nodo Regional Santander, que tiene como finalidad adelantar las gestiones para la atención y aprobación de la agenda de acciones que permitirán dar impulso a los pequeños productores afectados por el cambio climático y garantizar el desarrollo sostenible en el departamento.

Durante la sesión también se presentaron los planes de acción de cada una de las instituciones que conforman el Consea, con el fin de impulsar el Plan de Desarrollo de Santander en Serio, Gobierno de la Gente.



Hospital de Vélez busca recuperar \$1.500 millones para su mejoramiento

VÉLEZ. El secretario de Salud de Santander, Juan José Rey, y la gerente del Hospital Regional de Vélez, Rosa Delia Gómez de Gaviria, adelantan acciones conjuntas para recuperar cerca de 1.500 millones de pesos que el Ministerio de Salud no ha girado al hospital.

La gerente del Hospital de Vélez presentó esta inquietud ante el viceministro de Salud y Protección Social, Norman Julio Muñoz, y el representante a la Cámara por Santander, Holger Díaz, quienes se interesaron en buscar una solución a esta problemática en el menor tiempo posible.

“Estoy interesada en sanear las cuentas del Hospital para mejorar su funcionamiento y prestar un mejor servicio a los habitantes de la provincia”, dijo Rosa Delia Gómez de Gaviria, quien además expresó que la institución goza de buena salud financiera y la remodelación que se adelantan en el área de urgencias estará lista a final de este año.